

México

@LaRazon\_mx



**“LA CALIDAD** está asegurada: la legitimidad, la certeza, la legalidad y la toma de acuerdos que sustentan jurídicamente este proceso. Todo eso sigue”

**GUADALUPE TADDEI**  
Consejera presidenta del INE

LA CONSEJERA presidenta del INE, Guadalupe Taddei, ayer, en sesión.

Foto: Cuartoscuro

El tiempo promedio para votar será de entre 9 y 10 minutos

## Prevé INE entre 8 y 15% de votación para el PJ

**LA CONSEJERA** presidenta, Guadalupe Taddei, estima esta cifra tomando en cuenta la elección de revocación de mandato; garantiza cobertura nacional, pese a reducción de casillas



**REFORMA AL PJ**  
PROCESO DE ELECCIÓN

Por Cristina Ceja

Cristina.ceja@razon.com.mx

**L**a consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, dio a conocer que se estima una participación ciudadana de entre el 8 y el 15 por ciento en las próximas elecciones judiciales. Además, apuntó que las personas tardarán entre nueve y 10 minutos en emitir su voto, en promedio.

“Tomando en cuenta la elección de revocación de mandato, esperamos una participación de entre el 8 y el 15 por ciento del padrón electoral en la elección judicial del primero de junio”, afirmó Taddei.

**EL DATO**

**EL TEPJF** determinó hace unos días que el INE no cuenta con las condiciones operativas ni económicas para que los mexicanos puedan votar en el extranjero.

“La calidad está asegurada: la legitimidad, la certeza, la legalidad y la toma de acuerdos que sustentan jurídicamente este proceso. Todo eso sigue”, señaló la consejera en entrevista con el periodista Ciro Gómez Leyva.

Sin embargo, agregó que confía en que la ciudadanía dé una sorpresa con una participación superior a lo estimado. Recordó que en las primeras elecciones organizadas por el extinto Instituto Federal Electoral (IFE) la participación era mucho menor que la actual.

Respecto a la reducción presupuestal, mencionó que esta situación derivó en cambios operativos, como la disminución del número de casillas, que pasará de 172 mil a la mitad, y la reducción en el número de funcionarios de casilla.

“Todas las casillas, todas las secciones electorales del país contarán con una casilla. Sólo les comparto que, en una elección ordinaria, cuando vamos a votar, encontramos una casilla básica y, junto a ella, casillas contiguas. Hoy, el modelo implica que todas esas casillas se fusionen para conformar una única casilla por sección. Es decir, sí estamos cubriendo el territorio nacional”, explicó.

Detalló que utilizarán domicilios comunes para la instalación de casillas, como en procesos anteriores, con el apoyo de la Secretaría de Educación Pública y otras instituciones. Indicó que por las características de la elección y los cargos en juego, se prevé que cada persona tarde entre nueve y 10 minutos en emitir su voto, en comparación con los seis minutos de las elecciones del 2 de junio.

Aseguró que el INE está trabajando para garantizar que el proceso se lleve a cabo correctamente, incluso con un presupuesto reducido.

Informó que las listas de candidatos del Senado serán entregadas el 12 de febrero y comentó sobre las reglas para evitar abusos en la difusión de información sobre los candidatos: “Este viernes la Comisión de Quejas y Denuncias presentará un proyecto con las reglas, el cual posteriormente será analizado por el Consejo General. Estamos avanzando conforme a las etapas previstas”.

Finalmente, señaló que el INE estará compartiendo información sobre la elección, incluyendo cómo votar, quiénes son los candidatos y dónde localizarlos.